



# 和田小だより

令和7年6月30日発行

高浜町立和田小学校



## 努力は必ず報われる

ぐんぐん気温が上がってきました。梅雨明けが近づいているようです。熱中症対策をしっかりと行いながら、学校生活を送っていきたいと思います。

さて、先日行った体育大会。学校のリーダーである6年生を中心として、子どもたちがアイデアを出し合い、内容を工夫すると共に、各色がチームワークを高めることで、新たなスタイルの体育大会を創り上げることができました。今後実施する予定の学校行事においても、様々な工夫をすることで、従来の型にとらわれず、新しい時代を切り拓いていけるような内容にしていきたいと考えています。

今回のような体育行事をはじめ、学習活動全般に取り組む際、大切なことの一つとして、「努力する」ということが挙げられます。しかし、数々のスポーツシーンでも見られるように、何事も一生懸命にやれば報われるかと言えば、そうとも限りません。むしろ、長い人生の中では、一生懸命にやっても結果としては報われないことの方が多いかもしれません。それでも「努力する」ということは、決して無駄ではないと思います。「目標を持って、一生懸命に練習を続けてきた努力」。これが、子どもたちにとって、これから的人生において無駄になるはずがありません。大切なことは、心の持ち方、考え方です。「努力してきたことを自信にする」、「上手くいかなかったことを成功や次なる挑戦への土台とする」など、心の持ち方次第で前向きに歩んで

いけるはずです。

子どもたちが、体育大会後の「振り返り」で表現（発表）したことは、まさに今後に向けての「前向きな心の持ち方」であったと思います。思い出として終わるだけの体育大会ではなく、次につながる、子どもたちの心の大きな成長を感じられる体育大会となりました。



## 異学年交流で大きく成長

学校では各学年・学級での学習だけではなく、縦割（色別）での活動や異学年での交流学習を進めています。先日は、「ワンダフルタイム」に5年生が3年生とレクレーションを楽しみました。また、「互見授業週間」には1年生が2年生の学習を参観しました。いつも以上に2年生の学びが熱気に満ち溢れ、その様子を真剣な眼差しで見続ける1年生の姿はとても印象に残りました。

この異学年交流の「よさ」は、なんと言っても「子どもたちが大きく成長する」ということです。上学年の子どもたちは、下学年の子どもたちが参観することで、より学習に集中し、主体的な学びへつながります。そして、そのような活動の過程で学習への理解も一層深まっていき

ます。一方、下学年の子どもたちは、上学期の子どもたちの学習に対する望ましい姿を見て、身につけるべき態度や能力を自然とイメージできるようになります。子どもたちが「人（友だち）と関わることの楽しさ」を感じると共に、「誰かの役に立てた」という自己有用感を得ることができる異学年交流を今後も充実させていきたいと思います。



## SNSは正しく利用しよう

LINE、Instagram、Tiktok……。今、SNSの話題を耳にしない日はありません。SNSとは、ソーシャル・ネットワーキング・サービスの略で、インターネットを介して人間関係を構築できるスマートフォンやパソコン用Webサービスの総称です。自らの表現の場であったり、交友関係を広げていく場であったりと、多くのメリットをもっていますが、デメリットが存在することも事実です。SNSがもつプロフィールの作成、文章の公開、コメント付与、写真や動画の公開、グループ化、友人紹介などの機能が、誹謗中傷やいじめの温床になったり、事件や犯罪に巻き込まれるきっかけになったりしていく中、子どもがSNSを通じて犯罪に巻き込まれるケースは、年間約2000件にもなり、年々増加しています。

SNSを介した犯罪被害を防止するには、まず、子どもに直接関わる私たち大

人が「賢く安全に使うための知識や知恵」、「ルールを守って使える心」を子どもたちに育むことが大切です。今後も様々なネットトラブルの実態から、学校・家庭・地域で、子どもたちと一緒に解決策を考えていきたいです。

なお、学校では、SNSの正しい利用の仕方について理解を深めていくために、5・6年生を対象に「ひまわり教室」を実施しました。今後も授業などを通して学習を続けていきます。

## 7月の主な行事予定

- |         |          |             |
|---------|----------|-------------|
| 1日 (火)  | 4年       | 雲龍丸乗船体験     |
|         |          | 児童集会        |
| 2日 (水)  | 授業参観     | 家庭・地域・学校協議会 |
| 3日 (木)  | クラブ活動    |             |
| 8日 (火)  | 4年       | 「夢ロード」設置    |
|         | 5年       | 鯛に溺れタイ！②    |
| 9日 (水)  | 校内漢字テスト  | 縦割班活動       |
| 10日 (木) | 6年       | 薬物乱用防止教室    |
|         |          | 委員会         |
| 11日 (金) | 5年・6年    | 着衣水泳        |
| 15日 (火) | 5年       | 鯛に溺れタイ！③    |
| 16日 (水) | 児童集会     |             |
| 17日 (木) | 15時      | 集団下校        |
| 21日 (月) | 海の日      |             |
| 22日 (火) | 13時30分   | 集団下校        |
| 23日 (水) | 保護者会     | 9時45分       |
|         |          | 集団下校        |
| 24日 (木) | 13時30分   | 集団下校        |
| 25日 (金) | 終業式      | 11時30分      |
|         |          | 集団下校        |
| 28日 (月) | 本日より夏季休業 | (8月31日まで)   |

\*毎週月・水曜日 15時集団下校